

Política.

158.578

electores están convocados a sufragar en la capital de Ñuble el próximo 26 y 27 de octubre. Para salir electo alcalde de Chillán, se necesita mayoría simple, es decir, obtener un voto más que los contrincantes.

PSC, CHILE VAMOS, CONTIGO CHILE MEJOR, ANIMALISTAS Y ECOLOGISTAS Y UN INDEPENDIENTE COMPETIRÁN

¿Quiénes son los cinco candidatos que aspiran ganar la alcaldía de Chillán para el período 2024-2028?

Dos de ellos (Sergio Zarzar y Camilo Benavente) ya han ocupado el cargo, y uno ha sido consejero regional (John Andrades). En tanto los otros dos (Eduardo Aedo y Fernando Briones) pertenecen a una generación de recambio de la política local.

ISABEL CHARLÍN REYES | ichartin@ladiscusion.cl | FOTOS: CRISTIAN CÁCERES

John Andrades Andrades: el excore y expresidente de Ñublense que quiere liderar la capital regional

El candidato del Partido Social Cristiano ha ocupado distintos cargos, como la presidencia del Club de Deportes Ñublense; ha sido dirigente microbusero, y consejero regional por dos períodos.

"Soy nacido y criado en Chillán, hijo de una familia cristiana y ñublense, desde muy joven con vocación de servicio hacia mi prójimo, y educado con principios y valores heredados de mis padres. Hinchaba acérrimo del Club Ñublense, en el cual con menos de 30 años, fui presidente dos años (2002 y 2003), los cuales fueron años difícilísimos en lo económico y en credibilidad, y que gracias a mucho esfuerzo y dedicación, y sobre todo, gracias a Dios, pudimos subsanar", recordó.

Temas urgentes

"Pondré todo mi empeño para dar una particular atención, en primer lugar, a los temas más urgentes e importantes, como son seguridad, salud, recortando las listas de espera en los consultorios y disminuyendo la cesantía, dando oportunidades de trabajo a jóvenes y adultos para crecer en la productividad y obtener un mejor desarrollo económico", expresó. Por otro lado, sostuvo, "fomentaré el deporte en general, para mejorar física y mentalmente a toda la comunidad".

"También fui dirigente microbusero durante muchos años en Ñuble y a nivel nacional, y consejero regional elegido por voto popular voluntario, en las 21 comunas de Ñuble, cuando aun éramos provincia y pertenecíamos a la Región del Biobío, siendo clave en el cargo para nuestra independencia como una nueva región", afirmó.

Añadió: "quiero lo mejor para nuestro Chillán, capital regional de Ñuble, con muchísima dedicación exclusiva 24/7, con mucho terreno y cercanía, escuchando las prioridades y necesidades de nuestros vecinos, dirigentes y autoridades, para mejorar la calidad de vida de nuestros niños, jóvenes y adultos mayores, con la máxima credibilidad y transparencia, como siempre".



Sergio Zarzar Andonie: un exalcalde por tres períodos que retomó antiguas tradiciones chillanejas

Nacido en una familia de origen palestino, el representante de Chile Vamos es esposo, padre y feliz abuelo. Gran parte de su vida la ha dedicado al trabajo y al comercio.

De profesión profesor de Estado en Educación Física, desde la infancia es un aficionado a los deportes, sobre todo al fútbol, lo que lo llevó a la directiva del Club Deportivo Ñublense. Su otra pasión son los medios de comunicación. Fue el creador del programa "Dimensión Deportiva", y colaborador de la señal local de TVU.

También asumió como director de la Asociación Nacional de Fútbol Profesional (ANFP), lo que le permitió no solo liderar los inicios de la "generación dorada", sino también

participar de las gestiones del nuevo Estadio Bicentenario Municipal Nelson Oyarzún, y de que este fuera sede de las Copas Mundialista Femenina de Fútbol Sub-20 y Masculina Sub-17.

En 2008 llegó a la alcaldía de Chillán con un 65% de los votos, apoyado por diversos sectores demostrando un liderazgo político y social que aún mantiene vigente.

"Atrajimos inversión pública y privada a la ciudad. Restauramos las Fiestas de la Vendimia, de la Chilenidad y de la Longaniza, e iniciamos la actualización del Plan Regulador. Enfrentamos la reconstrucción post terremoto 2010, fuimos de los que lideramos la creación de la Región de Ñuble, junto al Comité Ñuble Región", recordó.

Inauguración del Teatro

Durante su administración se crearon más de 700 obras tanto de infraestructura como planes de gestión. Hubo avances, como la remodelación de las Avenidas O Higgins y las intersecciones de las cuatro avenidas; o el inicio de la remodelación de Diagonal Las Termas y Huambali. También se construyeron el Estadio Atlético Quilamapu y ocho estadios para el fútbol amateur, mientras que en lo cultural, se inauguró la terminación del Teatro Municipal de Chillán después de 74 años de espera, y se culminaron las obras del Centro Cultural Municipal con su respectivo plan de gestión.

Camilo Benavente Jiménez: el alcalde que espera continuar con su plan de "revitalización" de Chillán

El candidato del pacto oficialista Contigo Chile Mejor es militante del PPD y actual alcalde de la comuna de Chillán. Es periodista, deportista y promotor de más de 100 obras durante su periodo alcaldicio. "Fui concejal entre 2016 y 2021. Además, fui director regional del Instituto Nacional de Deportes (IND) Región del BíoBío. Asumí como alcalde en diciembre de 2021 para renovar una gestión edilicia anterior marcada por diversas irregularidades que aún están en manos de la justicia. Uno de mis énfasis ha sido la seguridad, área en la que se ha triplicado el presupuesto en relación a la administración anterior", sostuvo.

Recalcó también la creación del Programa de Patrullaje Preventivo. "Se adquirieron 20 vehículos y ocho

motos para una mayor vigilancia de la ciudad, se triplicó la red de cámaras, se concretó el recambio del alumbrado público (LED) para mayor seguridad de las comunidades, y hoy, junto al trabajo conjunto con Carabineros, se instalará durante los próximos meses Labocar por primera vez en la región, brindando solución especializada a delitos de mayor complejidad", afirmó.

La autoridad, además, logró entregar en comodato los terrenos del Ex Grupo Escolar, donde se construirán el primer Centro Teletón de la región y el Centro Oncológico Nuble. Además, adquirió la medialuna, y en un proceso participativo, finalizó la etapa de diseño del Parque Schleyer, proyecto con más de 90 años de espera, y que el próximo año comenzará su ejecución.

Mejor calidad de vida

Durante la actual gestión se crearon las delegaciones municipales en los sectores de Quinchamalí y Oriente; se inauguró el Centro Integral de la Mujer, y se creó la Casa de la Neurodiversidad, que entrega atención multidisciplinaria a casi 400 niños y niñas del espectro autista. El proyecto de Benavente es seguir encabezado "un importante proceso que tiene como objetivo renovar y revitalizar a la capital de Nuble para generar una mejor calidad de vida para sus habitantes".



Eduardo Aedo Castillo: amante del deporte, el folclor y la vida al aire libre

El representante del pacto Ecológicos, Animalistas e Independientes y militante del partido Alianza Verde Popular, es trabajador social y futuro administrador público.

"Soy ñublensino, amante del deporte y la vida al aire libre, como por ejemplo, andar en bicicleta, caminar, correr, andar a caballo. Amo toda la música, en especial la folclórica, y todas las tradiciones del campo y nuestra cultura. Me gusta bailar de todo, y he sido campeón de cueca de barrios en concursos comunales, regionales y también locales. Me gusta el trabajo cercano, colaborativo y honesto con las personas. También me gusta cocinar. Me gusta actuar, cuando niño, hice

un comercial para Nestlé, del cereal Chocapic", comentó.

Aedo dijo sentir "un inmenso compromiso y obligación como ñublensino, de prestar ayuda a las personas que más lo requieren, como por ejemplo, a nuestros queridos adultos mayores, juntas de vecinos, clubes deportivos, grupos folclóricos, y a todas las personas que necesiten una mano amiga. Me gusta mucho compartir con ellos, participo activamente en actividades benéficas, comedores solidarios, rifas, concursos, competencias, etc. En general, donde me inviten siempre trato de estar y cumplir sus expectativas", manifestó.

¿Qué lo motivó a postular al cargo?



"Primero, la problemática de las familias de nuestra comuna, que son muy diversas, y en segundo lugar, porque soy un hombre con mucho compromiso social, que ha asumido y desempeñado profesional y socialmente diversas funciones", afirmó.

Su propuesta

"Mis propuestas están centradas en la familia, en las necesidades de cada uno de sus integrantes, así como centramos en los problemas de la diversidad, y los emergentes, que cada día que avanzamos surgen y hay que ponerles atención. Por ejemplo, profundizar en la participación de la comunidad en las políticas de desarrollo comunal. Es la primera elección en la que mi nombre va en la papeleta como candidato a alcalde por la comuna de Chillán. Juntos y juntas, hagamos historia", expresó.



Fernando Briones Contreras: el excarabinero y abogado que quiere "ordenar" la comuna

Independencia

"La ciudadanía junto conmigo, haremos de un Chillán más seguro, ordenando, y esto nos llevará al desarrollo en todas las áreas. Esta candidatura es independiente, porque no tengo compromisos con ningún partido político, y eso me deja en la libertad de hacer lo correcto, sin que nadie me vaya a imponer un lineamiento o un equipo de personas. Trabajaré con quien tenga las mejores aptitudes para el cargo, sin familiares, ni apitutados. Tenemos un objetivo claro que es recuperar nuestro municipio para las personas", precisó.

El único candidato independiente estudió en el Grupo Escolar, y luego, en el Liceo Industrial.

"Recuerdo con mucho cariño a mis colegas de la Ferretera Indaval, donde hice mi práctica. Con mucho orgullo cuento que mi madre es peluquera en la galería Internacional, y mi padre, feriante de toda la vida en nuestro Mercado Municipal de Chillán y en el persa, lugares donde desde muy niño colaboré con mi familia, lo que me enseñó el valor del trabajo duro", afirmó.

Y agregó: "Mis padres, como buenos cristianos, me criaron en el amor de Dios dentro de la iglesia Ejército Evangélico de Chile, donde fui corista y ciclista hasta cuando me mudé a la capital para ser un carabinero de Chile.

Allí nació mi pasión por el derecho, especializándome en el ámbito público. Una vida de esfuerzo familiar que me ha llevado a ser quien soy".

Agregó que se define como una persona auténtica, creativa y resolutiva, con convicciones sólidas, valóricas y patrióticas. "Traigo un liderazgo firme y empático, con una amplia mirada de futuro, para proteger a nuestros niños, a la familia, nuestras creencias y tradiciones. Sabemos que la delincuencia y el desempleo aumentaron en Chillán, la venta ilegal de cigarrillos, el desorden, la droga, entre otros. Con mi conocimiento policial y legal, mis propuestas contienen un programa de seguridad municipal novedoso y efectivo, que ya estamos dando a conocer a nuestros vecinos", mencionó.